

<b>第 13 回タウンミーティング（地域自治会等意見交換会議） 議事要旨</b>	
日時：平成 31 年 2 月 2 日（土）午後 7 時～午後 8 時 30 分	
場所：亥の子谷コミュニティセンター 会議室	
対象中学校区：西山田中学校（連合自治会区域：山三、西山田）	
参加者数：20 名	

市民意見・市の回答	
山三	<p>1 亥の子谷コミュニティセンターの前を通り、郵政の社宅を右に曲がり、学校の前に抜ける道に部分的に狭いところがある。学校の通学路にもなっており危険なので、道路と歩道の拡幅をお願いしたい。また、郵政と道路公団の社宅跡が空き家になっている。今後開発申請があった際は、道路を拡幅するよう指導願いたい。</p> <p>2 山三小学校の児童数が少なくなっている。校区割りについてどう考えているのかお伺いしたい。</p>
市長	<p>1 郵政の社宅は財務省所有で、今後の話は聞いていない。開発の際は、地域でも要望を上げていただくことになると思うが、市からも事業者にお話しさせていただく。</p> <p>2 現時点で校区変更は考えていない。ただし、西山田、山三、山五校区で合同で運動会をするなど、連携できないかということは各校長にお伝えしている。</p>
山三	<p>総合運動場の陸上トラックについて</p> <p>1 雨天でも使えるよう全天候型にしていきたい。</p> <p>2 従来のオレンジ色から青色にできないか。</p>
市長	<p>1 レーンを減らし、タータンにして全天候型にする。</p> <p>2 <u>可能かどうか確認する（※1）。</u></p>
山三	<p>総合運動場のフィールドについて、寸法が小さいのでサッカーの公認の試合ができないと聞いたことがあるが、規格に合っているのか。</p>
市長	<p><u>初めて聞いた。もしそうであれば、サッカー連盟から話があると思うので確認する（※2）。</u></p>
山三	<p>大阪北部地震発災後、西山田地区に青色防犯パトロールカーの借用をお願いしたが、地域外なので使えないと言われた。</p>
市長	<p><u>自主防災組織のあり方を見直そうとしており、有事のときの対応に入れるよう危機管理室に伝えておく（※3）。</u></p>
山三	<p>各種補助金が維新体制時にカットされ、地域は困っているのを見直していただきたい。</p>
市長	<p>再構築する必要があると思っている。人数割りではなく、支える人を支えることができる補助金制度にする必要がある。</p>

山三	<p>平成 32 年度から予定している公民館長の公募について</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1 半年前に、市から各地区連合自治会長宛てに公民館長は公募にする旨の文書がきた。議会をとおしていないようだが、なぜ、あの文書を出したのか。</li> <li>2 吹田市民であれば他地域の方でも館長になれるのか。</li> <li>3 地域活動に全く参加していない方が館長になるのは、違法ではないが道理としてどうかと思う。</li> </ol>
市長	<p>1、2、3 公民館長の決め方は協議事項ではなく、どう最適化するかという行政の話である。自治会未加入の人を拒否する理屈や公民館と自治会の関係など、今まで話題に上がらなかった議論が始まると思う。全ての市民に公民館長になる権利はあるが、地域活動をしていない人が館長になればその後の地域活動は保障されない。この場に出た意見に対して Q&amp;A をつくる（※4）。地域のほうからも質問をまとめて出していただければ、それに対しても Q&amp;A をつくる。</p>
西山田	<p>西山田地区の元集会所について、コミュニティをつくり上げるには時間がかかるので、できるだけ早期に利用できるようにしていただきたい。</p>
市長	<p>有事施設の平時利用ということで、新しいモデルになると思っている。御希望を十分に理解した上で、対応させていただく。</p>
西山田	<p>ごみ袋の無料配布は復活するのか。</p>
市長	<p>ごみ減量の政策として無料配布を廃止したものであり、現在も順調にごみは減っている。</p>
山三	<ol style="list-style-type: none"> <li>1 公民館の大規模改修はどのくらいの頻度で行うのか。</li> <li>2 福祉委員会の活動で使う備品を亥の子谷コミュニティセンターのボランティア室に置かせていただいていたが、撤去するよう言われた。誰に言われたかわからないので、誰と交渉したらいいかわからない。責任の所在をはっきりしていただきたい。</li> </ol>
市長	<ol style="list-style-type: none"> <li>1 老朽化しているところから改修していく。ただし、学校を全体的に改修しなければならない時期にきており、学校にお金が集中していることは御理解いただきたい。</li> <li>2 <u>確認する（※5）。</u></li> </ol>
山三	<p>市民病院について</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1 レントゲンや MRI を受ける場合は、2階で受付をしたあと、1階に行かなければならない。再診受付は、1階に置いていただくことはできないか。</li> <li>2 自転車置き場から出るためにはガードマンからの証明が必要ということが周知されておらず、出られない人が多いようである。</li> </ol>

市長	1、2 動線は今考えられる中で最適なものになっているはずだが、コンシェルジュをさらに置けないかは市民病院に伝える。
山三	旧市民病院を第2の病院にする構想はあるか。
市長	病院のベッド数は決められており、第2の病院は建てる予定はない。

- (※1) 文化スポーツ推進室に確認したところ、トラックは2レーン減らすことになっている。1月29日に入札があり、事業者が決定した。トラックの色は協議事項になっているので、照り返しなどを考慮し選択していく予定とのこと。
- (※2) 文化スポーツ推進室に確認したところ、今回の改修工事でフィールドの大きさは105m×68mになるので、公式の試合も可能となるとのこと。
- (※3) 危機管理室に確認したところ、防犯パトロール車両の範囲は許可内（警察に申請）となっているが、今後有事の際などにも対応できるよう地域で警察にも申し入れていただければと思う。危機管理室としては、その件も合わせて地域に説明を行う予定であるとのこと。
- (※4) まなびの支援課に確認したところ、現時点ではっきり決まっていないが、公民館の所在する小学校区の住民の中から、公民館長に応募してもらうことを考えている。これは、公民館の主催講座などを担ってもらっている、公民館企画運営委員(非常勤特別職)の市民公募と基本的に同じ範囲であり、他地域の住民の応募を考えていない。また、選定にあたっては、吹田市の公民館が、地域活動の拠点としての意味合いが強く、地域諸団体の協力のもと、さまざまな事業も実施していることから、それまでの地域活動・公民館活動の実績を最重視する方向で考えているとのこと。
- (※5) 高齢福祉室に確認したところ、所管は亥の子谷地域保健福祉センターであり、来年度の所管をどうするかについて所長が調整している状況であるとのこと。